
 
Seconda   riunione   del   Tavolo   di  

Negoziazione   
del   percorso   partecipa�vo  

VICINI   SI   DIVENTA  
 

 
  9/04/2020,   on   line   causa   restrizioni   Covid-19  

 
 
Presen�:  
Andrea   Luccaroni   –   Comune   Faenza  
Claudia   Ga�a   –   Comune   Faenza  
Lorenzo   Casadio   –   Ass.   Prometeo  
Alessandra   Festa   –   Ass.   Prometeo  
Andrea   Piazza   –   Unione   Romagna   Faen�na  
Andrea   Montesi   –   ASP   Romagna   Faen�na  
Antonella   Caranese   –   Unione   Romagna   Faen�na  
Ester   Ricci   Maccarini     -   Comune   Castel   Bolognese  
Emanuela   Capellari   –   ACER   Ravenna  
 
 
Conducono  l'incontro  Sara  Gini  e  Beatrice  Cevolani  della  Coopera�va  Sociale  Villaggio  Globale  di              
Ravenna,  sogge�o  aggiudicatario  del  servizio  di  facilitazione  del  percorso  partecipa�vo Vicini  si             
diventa .  Si  ricorda  che  il  percorso  partecipa�vo  è  finanziato  dalla  L.R.  15/2018  sulla  partecipazione               
all'elaborazione   di   poli�che   pubbliche.  
 
L’incontro   inizia   con   l’aggiornamento   sullo   stato   del   proge�o   da   parte   di   Villaggio   Globale:   
-  considerando  le  norma�ve  di  contenimento  del  Covid-19,  la  formazione  per  gli  assisten�  sociali               
verrà  svolta  on-line  nel  mese  di  Maggio  (al  momento  sono  completamente  obera�  di  lavoro  vista                
l’emergenza   del   virus).  
-  successivamente  verrà  svolto  un  laboratorio  partecipa�vo  (chiamato  world  cafè)  con  loro,             
operatori  ASP  e  operatori  ACER,  dal  vivo  oppure  on-line  nel  caso  sia  ancora  necessario  mantenere                
il   distanziamento   sociale,   per   trovare   modalità   innova�ve   e   condivise   di   lavoro  
-  prima  delle  restrizioni  per  la  sicurezza,  sono  sta�  effe�ua�  sopralluoghi  nelle  varie  zone  aderen�                
al   proge�o   e   conosciu�   i   referen�   di   Via   Fornarina,   Via   Savio�,   Via   Lugo   e   dell’Ass.Prometeo.  
Si  conclude  questa  prima  fase  con  un  aggiornamento  sulla  situazione  di  Via  Fornarina  e  di  Via                 
Savio�  (avendo  parlato  telefonicamente  con  i  due  referen�  condominiali)  e  Lorenzo  Casadio             
riferisce   riguardo   l’Associazione   Prometeo,   a�ualmente   chiusa   per   le   restrizioni   in   corso.  
 
Si  passa  quindi  al  confronto  su  come  procedere  vista  la  quarantena  prevista  fino  al  3  Maggio                 
2020.  
Proposta  da  parte  di  Villaggio  Globale  di  svolgere  interviste  telefoniche  e  di  realizzare  un  mini  video                 
che   raccon�    Vicini   si   diventa:  
-  Emanuela  Capellari  fa  notare  che  il  video  è  un’o�ma  soluzione  ma  meglio  procedere  anche  con                 
documentazione  cartacea;  anche  il  resto  del  gruppo  è  d’accordo  dal  momento  che  gli  anziani  non                
sono   molto   digitalizza�.  



Si   giunge   alla   conclusione   di   realizzare:  
-   degli   A4   pubblicitari,   che   verranno   recapita�   a   tu�   i   ci�adini   coinvol�   nel   proge�o  
-   degli   A3   informa�vi   da   me�ere   nelle   bacheche   dei   condomini  
-   il   video  
Ester  Ricci  Maccarini  pone  il  problema  del  vicinato:  come  possiamo  coinvolgerli  in  questo              
momento?  
Emanuela  Capellari  suggerisce  di  conta�are  i  vicini  che  si  sono  già  mostra�  a�vi  in  passato  e                 
verificherà   se   in   prossimità   dell’Ass.   Prometeo   ci   sono   altre   case   ERP   da   coinvolgere.  
 
Claudia  Ga�a  conferma  che  quando  il  vicinato  collabora  e  funziona,  ci  sono  buone  soluzioni:  vedi  il                 
caso  delle  pensioni  di  Via  Corbari,  dove  la  collaborazione  ha  fa�o  sì  che  il  problema  fosse  ges�to                  
bene.  
 
Sara  Gini  propone  di  a�vare  già  da  adesso  il  vicinato,  rispe�o  anche  al  problema  del  Covid-19.  Ci                  
sono   comunque   dei   dubbi:  
-  Emanuela  Capellari  segnala  che  al  momento  mol�  di  loro  avranno  problemi  maggiori  di  �po                
economico  e  forse  meno  propensione  a  essere  coinvol�,  si  potrebbe  però  chiedere  ai  referen�  di                
condominiali   di   fare   da   intermediari  
-  Claudia  Ga�a  fa  notare  che  quelli  che  erano  già  instabili  economicamente  sono  più  a  loro  agio  in                   
questa  emergenza,  rispe�o  a  quelli  che  non  avevano  problemi;  fa�ca  comunque  ad  immaginare              
che   al   momento   si   possa   proporre   qualcosa.  
 
Ester  Ricci  Maccarini  dice  che  al  momento  è  importante  far  sapere  che  il  proge�o  c’è  e  che  si  farà.                    
Tu�   sono   d’accordo   a   questo   punto   a   procedere   con   il   cartaceo   e   con   il   video.  
 
Andrea  Luccaroni  focalizza  l’a�enzione  sulla  funzionalità  del  video;  varrebbe  la  pena  fare  più  pillole               
video   per   raccontare   il   proge�o   e   per   dire   cosa   chiediamo,   quindi   considerando   diversi   target:   
-   abitan�   interni  
-   abitan�   esterni  
-   operatori   sociali  
Sia  Luccaroni  che  Andrea  Montesi  puntualizzano  che  bisogna  rifle�ere  bene  sulle  interviste  per              
contestualizzarle,  si  possono  eventualmente  fare  delle  video  chiamate  per  provare  ad  accorciare  le              
distanze.  
 
Tu�  d’accordo  sul  procedere  già  da  adesso,  per  gradi,  facendo  aggiornamen�  con�nui  e              
modificando   la   stru�ura   in   base   all’emergenza   in   corso,   che   non   è   conclusa.  
 
Antonella  Caranese  fa  un  aggiornamento  sulla  situazione  di  Via  Lugo  che  è  abbastanza  grave  e                
delicata.   
Il   proge�o   forse   verrà   rimodulato,   bisogna   essere   elas�ci.  
Andrea  Montesi  so�olinea  l’importanza  di  sfru�are  già  la  pubblicità  cartacea  e  video,  per  creare               
possibili   pon�   per   le   interviste   future.  
 
Concludiamo  il  Tavolo  di  Negoziazione  lasciando  spazio  ad  Emanuela  Capellari,  Antonella            
Caranese  e  Claudia  Ga�a  per  approfondire  la  situazione  di  Via  Lugo,  che  esula  dal  proge�o Vicini                 
si   diventa.  
La   situazione   all’interno   di   un   nucleo   famigliare   è   piu�osto   seria   e   si   rifle�e   anche   sui   rappor�   con   i  
restan�   condomini.   Le   assisten�   sociali   sono   informate   di   tu�o   e   si   sono   trova�   pun�   in   comune   su  
come   porre   rimedio   ad   alcune   problema�che.  
 
Si  decide  di  con�nuare  comunque  il  proge�o Vicini  si  diventa anche  nel  contesto  di  Via  Lugo,                 



an�cipando  ogni  a�vità  all’assistente  sociale  dire�amente  coinvolta;  la  mediazione  dei  singoli            
casi   non   spe�erà   alle   operatrici   di   Villaggio   Globale,   Sara   e   Beatrice.  
 
Aggiornamento   finale   da   parte   di   Andrea   Piazza:  
Verso  la  fine  di  Aprile  e  inizio  Maggio,  ci  sarà  la  prima  riunione  del  Comitato  di  Garanzia,  cos�tuito                   
da   Andrea   Piazza,   Andrea   Venturelli,   Chiara   Balducci   e   Gianluca   Baccarini.  
Vista  l’emergenza  sanitaria,  la  Regione  ha  concesso  una  proroga  di  due  mesi  a  tu�  i  proge�                 
finanzia�  dalla  legge  15/2018  sulla  partecipazione,  confermiamo  la  nuova  data  di  conclusione  del              
proge�o   Vicini   Si   Diventa   sarà   28   febbraio   2021.  
 
Si  procede  quindi  con  la  consegna  degli  A4  e  degli  A3  nelle  varie  stru�ure  coinvolte,  con  il  conta�o                   
dei  referen�  condominiali  e  dei  vicini  di  cui  già  si  possiedono  riferimen�  e  con  la  realizzazione  e                  
diffusione   dei   video   e   delle   interviste.  
 
Ci   aggiorneremo   verso   la   fine   del   mese.  
 


